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ВЛАДИМИР- 
ЭТО МЫ

ПОЗДРАВЛЯЕМ! Дмитрий  
Викторович  

Наумов 
Сегодня мы отмечаем День работников бытового 
обслуживания и ЖКХ – людей, создающих комфортные 
условия для жизни и отдыха горожан. Услуги в сфере 
бытового обслуживания и ЖКХ – неотъемлемая часть 
комфорта, от вашего профессионализма зависит тепло и 
уют в домах, благоустройство территорий и модернизация 
объектов. Это влияет на качество жизни и социальную 
стабильность. 
 
В условиях непростой ситуации работа коммунальных 
служб изменилась. К примеру, в приграничных 
населённых пунктах многие работники владимирских 
предприятий помогают жителям, приводя в порядок 
сети и коммуникации, восстанавливая мирную жизнь. Мы 
благодарим этих мужественных профессионалов! 

Ваша ответственность и владение профессией определяют 
чистоту и порядок в городе, создают хорошее настроение 
и обеспечивают туристическую и инвестиционную 
привлекательность Владимира. Выражаем вам искреннюю 
признательность и желаем дальнейшей плодотворной 
работы на благо горожан. 
 
Здоровья, благополучия и счастья вам и вашим семьям! 
Примите наши искренние поздравления с профессиональным 
праздником! 
 
Глава г. Владимира, 
Дмитрий Наумов
 
Председатель Совета народных депутатов г. Владимира, 
Николай Толбухин

ГЛАВА ГОРОДА ДМИТРИЙ  
НАУМОВ ОТЧИТАЛСЯ О РАБОТЕ  
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ВЛАДИМИР- ЭТО МЫ2 СЛОВО ДЕПУТАТУ

В прошлом месяце прошли отчеты 
депутатов о проделанной работе за 
2020–2024 годы и планах на 2025 
год, на которых жители выразили вы-
сокую оценку работы администрации в 
целом. Депутаты дали свои коммента-
рии по поводу прошедшего отчетного 
собрания.

Николай Толбухин:
- На сегодняшний день у нас выстро-

илось эффективное взаимодействие и 
прекрасная командная работа между 
депутатским корпусом, главой города 
и коллегами из администрации города 
при поддержке со стороны Правитель-

ства нашего региона и Законодатель-
ного Собрания области. 

Без их доверия не было бы таких 
масштабов программы «Благодвор», 
ни крупных инфраструктурных проек-
тов, ни обновления парка обществен-
ного транспорта.

Мы благодарим региональную 
власть за поддержку, а Дмитрия Нау-
мова – за эффективную работу!

Сергей Киселев:
Доклад главы города затронул все 

направления работы администрации, 

отразил достигнутые позитивные 
показатели, обозначил проблемные 
темы, наметил пути дальнейшего раз-
вития областного центра, с учетом 
активной поддержки регионального 
Правительства.

Среди приоритетов в работе - ре-
ализация нацпроектов, программ 
«Благодвор» и «Формирование ком-
фортной городской среды», проектов 
комплексного развития территорий, 
ремонт и содержание городских до-
рог, обновление подвижного состава 
городского транспорта, озеленение и 
дальнейшее благоустройство.

В ходе обсуждения, задал главе го-
рода вопрос о наших присоединенных 
территориях. Количество жителей в 
отдаленных микрорайонах увеличива-
ется, а имеющиеся площади городских 
учреждений культуры уже давно не 
вмещают всех желающих. Дмитрий На-
умов пообещал проработать решение 
этой проблемы.

Алексей Лызлов: 
В выступлениях главы города, гу-

бернатора Владимирской области 
Александра Авдеева и председателя 
Законодательного Собрания региона 
Ольги Хохловой внимание было уде-
лено будущему областной столицы. 
Продолжится реализация проектов 
«Благодвор» и «Формирование ком-
фортной городской среды», будут 
ремонтироваться дороги, благоустра-
иваться общественные пространства, 
приобретаться новые троллейбусы, 
высаживаться деревья. В общем, не-
смотря на трудности, Владимир про-
должит развиваться!

Андрей Степанов:
В 2025 году во Владимире запла-

нировано более 150 масштабных ме-
роприятий, приуроченных к 9 мая. Об 
этом в своем ежегодном отчете сооб-
щил глава Дмитрий Наумов. 

В этом году в 14 раз пройдет тра-
диционный культурно-исторический 
фестиваль «Владимирская вишня», 
жители и гости города смогут при-
нять участие в конкурсе «Владимир 
– белокаменная столица». Кроме того, 
обширная программа мероприятий 
будет посвящена детям, родителям и 

многодетным семьям. 

Считаю очень важным, чтобы этот 
памятный год мы, простые жители, 
объединились, сплотились и просто 
по-человечески у себя на местах сде-
лали так, чтобы участники войны по-
чувствовали нашу заботу и внимание. 
Их осталось совсем немного, мы все 
их знаем и можем подарить им те-
плые эмоции в эти праздничные дни. 
День Победы — это наш священный 
праздник. И мы должны встретить его 
достойно во всех смыслах.

Роман Мусихин:
В своем выступлении Дмитрий 

Викторович затронул важную тему по 
развитию и модернизации спортив-
ной инфраструктуры. 

В текущем году планируется ре-
конструкция городских стадионов 
«Лыбедь», «Юность», «Северный», 
строительство лыжероллерной трас-
сы в парке «Дружба», строительство 
модульного спортивного зала на тер-
ритории 8-го Юго-Западного микро-
района. 

Решение важное и своевременное. 
За последний год удалось посмотреть, 
как это происходит в больших го-
родах, таких как Уфа и Сочи, как там 
организована доступность спорта для 
жителей разных возрастов. 

Тенденция наблюдается по всей 
стране, что способствует улучшению 
качества жизни людей и укреплению 
здоровья нации. И Владимир здесь не 
должен стать исключением!

ДЕПУТАТЫ ВЛАДИМИРСКОГО ГОРСОВЕТА ДАЛИ ПОЛОЖИТЕЛЬНУЮ 
ОЦЕНКУ РАБОТЕ АДМИНИСТРАЦИИ ДМИТРИЯ НАУМОВА
В ходе отчета депутаты Горсовета задавали интересующие их вопросы и получи-
ли на них от Главы города развернутые и подробные ответы

Глава города Владимира Дмитрий 
Наумов подвёл итоги работы и рас-
сказал о перспективах развития муни-
ципального образования. Все жители 
города заинтересованы в позитивных 
изменениях, происходящих в городе.

В 2024 году была проведена боль-
шая работа по благоустройству обще-
ственных пространств, реализации жи-
лищного и капитального строительства, 
в том числе важнейших транспортных 
артерий — Рпенского проезда и дороги 
в Юрьевце. 

Начато строительство автомобиль-
ной дороги от Лыбедской магистрали 

до улицы Пушкарская. В городе реали-
зуются масштабные инвестиционные 
проекты.

Однако впереди ещё много задач. В 
числе ближайших планов — установка 
стелы «Город трудовой доблести», ре-
ализация современных строительных 
проектов, создание новых комфортных 
пространств для жителей и гостей го-
рода.

С приближением 60-летия Золотого 
кольца России особенно важно обра-
тить внимание на развитие индустрии 
гостеприимства. Создание привле-
кательной и комфортной городской 

среды станет приоритетом для адми-
нистрации. Планы амбициозные, но 
иногда жители не знают о том, что про-
исходит в городе.

Часто в Законодательное Собрание 
поступают обращения от избирателей. 
Как показала практика, жителей Вла-
димира больше всего волнуют вопросы 
благоустройства городских территорий, 
ремонта и строительства дорог, спила 
деревьев.

В связи с этим считаю целесообраз-
ным создать интернет-площадку, где 
будет размещена информация о теку-
щих и запланированных работах в го-

роде: где идёт озеленение, где строятся 
дороги, где ремонтируются дворы. Это 
поможет жителям быть в курсе проис-
ходящего и активнее участвовать в жиз-
ни своего города.

Мы все заинтересованы в том, что-
бы наш Владимир становился лучше. 
Регион оказывает Владимиру беспре-
цедентную помощь. Важно, чтобы сред-
ства расходовались эффективно. 

Мы, депутаты Законодательного 
Собрания, всегда открыты к диалогу и 
готовы поддержать любые инициати-
вы, направленные на развитие города 
и улучшение качества жизни горожан!

ИНИЦИАТИВА И ДИАЛОГ 
МЕНЯЮТ ГОРОД!

Александр Авдеев,
Губернатор Владимирской области:

Вместе с Главой города Дмитрием 
Наумовым и Депутатами подвели итоги 
минувшего года.

Мы направляем средства на раз-
витие дорожно-транспортной отрасли, 
благоустройство, укрепление базы со-

цучреждений и другие важные цели. 
Всё это инвестиции в повышение ка-
чества жизни владимирцев. И очень 
важно добиться более динамичных 
положительных изменений.

Дел впереди много. Желаю колле-
гам из городской администрации и 
депутатскому корпусу плодотворной 
работы в 2025 году!

Ольга Хохлова, 
председатель 
Законодательного  
Собрания 
Владимирской области:



ВЛАДИМИР- ЭТО МЫ 3ЧТО В ИТОГЕ

СОВМЕСТНЫМИ 
УСИЛИЯМИ К УСПЕХУ!
12 марта, глава города Владимира Дмитрий Наумов выступил с ежегодным отче-
том о деятельности городской администрации за минувший год на внеочередном 
заседании городского Совета депутатов

 Отчет, посвященный итогам 2024 
года, был принят депутатами в расши-
ренном формате в зале Дворца культу-
ры молодежи. В мероприятии приняли 
участие Губернатор Владимирской 
области Александр Авдеев, предсе-
датель областного Законодательного 
Собрания Ольга Хохлова, руководите-
ли промышленных предприятий и уч-
реждений социальной сферы, силовых 
ведомств, общественных, националь-
но-культурных и религиозных органи-
заций, а также активные горожане.

Основные цели и задачи
Дмитрий Наумов подчеркнул, что 

основной целью органов местного 
самоуправления является улучшение 
качества жизни горожан через форми-
рование конкурентоспособной эконо-
мики, создание комфортной городской 
среды и развитие социальной сферы. 

Он отметил, что для достижения 
этой цели необходимо проводить сба-
лансированную финансово-бюджет-
ную политику. В прошлом году удалось 
сократить дефицит бюджета и снизить 
объем муниципального долга, напра-
вив дополнительные средства на стро-
ительство дорог, ремонт и укрепление 
материально-технической базы учреж-
дений социальной сферы, переселение 
граждан из аварийного жилья и приоб-
ретение общественного транспорта и 
коммунальной техники.

Бюджетная сбалансированность
Как и в предыдущие годы, бюджет 

города в 2024 году сохранил свою со-
циальную направленность. Более 63% 
(9,5 млрд рублей) от общего объема 
расходов было выделено на финанси-
рование отраслей социальной сферы. 
Деятельность администрации города 
и в дальнейшем будет направлена на 
создание современных условий для 
получения образования, развитие 
разнообразных форм досуга граждан 
и обеспечение доступных условий и 

равных возможностей для занятий фи-
зической культурой и спортом.

Одним из ключевых направлений 
является строительство новых школ 
и детских садов в активно развиваю-
щихся микрорайонах. Уже в ближай-
шее время будет завершена постройка 
школы на 1100 мест в микрорайоне 
Сновицы-Веризино. Также рассматри-
вается возведение школ в районе ЖК 
«Факел», микрорайонах Коммунар 
и Юрьевец, а также в Юго-Западном 
районе.

Городская промышленность и ин-
вестиции

Особое внимание Дмитрий Наумов 
уделил развитию и мерам поддержки 
промышленного сектора, или, как он 
образно определил, «промышленного 
каркаса». В условиях непростой эконо-
мической ситуации промышленность 
сохранила положительную динамику 
развития. 

Администрация города ведет си-
стемную работу по продвижению ин-
вестиционного потенциала города. По 
итогам 2024 года в экономику было 
направлено свыше 41 млрд рублей 
инвестиций, что превышает показатели 
2023 года на 2,5%. За последние три 
года объем инвестиций увеличился в 
1,4 раза.

Улучшение инвестиционного клима-
та через предоставление инвестицион-
ных площадок для размещения новых 
производств станет приоритетным на-
правлением экономического развития 
города Владимира. 

В настоящее время для инвесторов 
доступны 14 площадок. Кроме того, 
ведется работа по созданию новой 
промышленной площадки. Общая 
площадь территории может составить 
до 70 гектаров. Новая промышленная 

площадка должна стать драйвером 
роста и стимулом для привлечения ин-
весторов.

Жилищное строительство
Администрация города поддержи-

вает комплексный подход к реализа-
ции проектов жилищного строитель-
ства. 

В настоящее время на территории 
реализуется ряд таких проектов, на-
правленных на создание полноценных 
жилых районов. В ближайшие годы 
продолжится освоение как уже застра-
иваемых территорий в квартале ВлГУ, 
Юрьевце, районе Нижней Дубровы, так 
и новых перспективных площадок. 

Эти территории необходимо обе-
спечить социальной инфраструктурой: 
детскими садами, школами, скверами 
и местами отдыха, комфортной и безо-
пасной городской инфраструктурой, а 
также транспортным обслуживанием.

Нацпроекты: вчера и сегодня
В 2024 году город участвовал в 

реализации пяти национальных про-
ектов. При финансовой поддержке 
из областного бюджета на их реа-
лизацию было направлено 1,6 млрд 
рублей. В 2025 году начинают дей-
ствовать новые национальные проек-
ты, объем предусмотренных средств 
составляет 670 млн рублей.

Так, в рамках муниципальной про-
граммы «Формирование современ-
ной городской среды на территории 
города Владимира» и государствен-
ной программы «Благоустройство 
территорий муниципальных образо-
ваний Владимирской области» в 2024 
году было отремонтировано 102 
дворовых территории и 12 приле-
гающих территорий (в том числе по 
программе «Благодвор»), а также 2 
общественные территории. 

В 2025 году планируется отремон-
тировать более 72 дворов и 4 обще-
ственные территории.

Также на ближайшие годы запла-
нированы масштабные работы по 
благоустройству двух общественных 
пространств: из бюджета региона 
уже предоставлена субсидия на ре-
новацию привокзальной площади, а 
также на благоустройство территории 
старых садов у Дворца детского (юно-
шеского) творчества.

Озеленение города
Особое внимание в своем высту-

плении глава города уделил вопросам 
экологии и озеленения.

Он отметил, что в текущем году 
работа над развитием «зеленого кар-
каса» будет продолжена. В частности, 
планируется завершить разработку 
архитектурно-ландшафтной части 
проекта благоустройства и озеле-
нения территорий вдоль Лыбедской 
магистрали, Октябрьского проспекта, 
проспекта Ленина, улицы Большая 
Московская и улицы Большая Ниже-
городская.

Кроме того, глава города сообщил, 
что в рамках проекта будут высажены 
деревья и декоративные кустарники в 
скверах на улице Всесвятская, на про-
спекте Ленина, Суздальском проспек-
те и на Студёной горе.

Иные важные направления
Отдельно глава города представил 

меры социальной поддержки, реали-
зованные для участников специаль-
ной военной операции и членов их 
семей, а также участие жителей го-
рода в формировании гуманитарных 
грузов. 

В качестве еще одного драйвера 
экономики на перспективу городские 
власти видят развитие туризма. Для 
решения этой задачи необходимо 
создать комфортные условия как для 
гостей, так и для жителей города.

Итоги заседания
Дмитрий Наумов подчеркнул, что 

результаты, отраженные в докладе, 
являются итогом совместной работы 
администрации города, депутатов го-
родского Совета, предприятий, учреж-
дений и организаций, а также всех 
жителей Владимира. 

Благодаря их усилиям удалось до-
стичь значительных успехов в разви-
тии города.

Комментируя отчет главы города 
Владимира, губернатор Александр 
Авдеев отметил, что 2024 год был 
успешным для областной столицы, и 
по большинству направлений были 
заметны положительные изменения. 

Александр Авдеев полностью раз-
деляет приоритеты Дмитрия Наумова 
и выражает готовность областного 
правительства и в дальнейшем оказы-
вать поддержку городу, активно под-
держивая его инициативы.

После отчета депутаты и приглашен-
ные задали Дмитрию Наумову вопросы 
как общегородского, так и локально-
го характера. Многие из них касались 
развития спортивной инфраструктуры, 
строительства дорог и благоустройства 
отдельных городских пространств. 

По итогам заседания депутаты 
городского Совета единогласно одо-
брили отчет главы города Владими-
ра Дмитрия Наумова.



ВЛАДИМИР- ЭТО МЫ4 ОБОЗРЕВАТЕЛЬ

В мероприятии приняли участие 
заместитель главы администрации го-
рода Елена Запруднова, начальник го-
родского управления культуры Елена 
Ермакова, заместитель председателя 
Совета народных депутатов Лариса 
Пышонина, заместитель Министра 
культуры Владимирской области Га-
лина Казанская и председатель Вла-
димирской областной организации 
Российского профсоюза работников 
культуры Любовь Нефеденко. 2024 год 
стал годом значительных достижений в 
сфере культуры нашего города. 

Елена Запруднова отметила капи-

тальный ремонт музыкальной школы 
№1 имени С. И. Танеева, который стал 
возможен благодаря национальному 
проекту «Культура» и стал первым за 
более чем вековую историю учрежде-
ния. 

Также были отремонтированы кры-
ша детской хореографической школы 
и проводится капитальный ремонт 
ДШИ №4.

Кроме того, открылось культур-
но-выставочное пространство «Гале-
рея 4-6». Фестиваль «Владимирская 
вишня» прошёл в новом формате, а 

воспитанники музыкальных, хорео-
графических, художественных школ и 
школ искусств были отмечены награ-
дами регионального, всероссийского и 
общенационального уровней.

Высоких результатов удалось до-
стичь благодаря поддержке Совета 

народных депутатов. 

Лариса Пышонина выразила огром-
ную благодарность всем работникам 
культуры, которые заряжают наше об-
щество энергией и дарят людям вдох-
новение на новые свершения.

Основные задачи на 2025 год 
представила Елена Ермакова. 

Планируется создать модельную 
библиотеку на базе Центральной го-
родской библиотеки, а также провести 
капитальный ремонт её филиала на 
улице Верхняя Дуброва. 

Запланировано создание единого 

культурно-досугового центра в ми-
крорайоне Лесной, который будет 
включать модельную библиотеку, дом 
культуры и школу искусств. 

Кроме того, будет разработана про-
ектно-сметная документация на про-
ведение капитальных ремонтов ДШИ 
№2 имени С. С. Прокофьева и Город-
ского дворца культуры, а также рекон-
струкцию здания Центра культуры и 
искусства на Соборной.

В рамках мероприятия состоялось 
торжественное награждение ведом-
ственными наградами работников 
культуры, отличившихся в 2024 году. 

КУЛЬТУРА ВЛАДИМИРА  
ПОДВОДИТ ИТОГИ И СТРОИТ 
ПЛАНЫ НА БУДУЩЕЕ
13 марта в Центре культуры и искусства на Соборной 
площади состоялось расширенное совещание, на 
котором работники культуры города Владимира 
подвели итоги своей деятельности за 2024 год

В этом значимом мероприятии 
приняли участие заместитель главы 
администрации города Владимира 
Елена Запруднова, заместитель пред-
седателя Совета народных депутатов 
города Владимира Лариса Пышонина, 
начальник управления культуры Еле-
на Ермакова и глава администрации 
Ленинского района Анатолий Винар-
чик.

Елена Запруднова отметила, что 
юбилей Победы — это не просто циф-
ра. Эта дата олицетворяет националь-
ное единство и патриотизм, а также 
является знаком глубокой призна-
тельности тем, кто защищал и продол-
жает защищать независимость нашей 
Родины.

Лариса Пышонина согласилась с 
ней, добавив, что подготовленный 
концерт — это лишь небольшая ча-
стичка нашей признательности ве-
теранам, отстоявшим нашу страну в 
годы Великой Отечественной войны.

Анатолий Винарчик в своем об-
ращении к награждаемым выразил 
теплые пожелания. Он подчеркнул, 
что мужество, сила духа и самоотвер-
женность ветеранов стали символами 
несгибаемого духа народа-победите-
ля, и этот подвиг не подвластен вре-
мени.

В ходе церемонии были удостоены 
юбилейных медалей «80 лет Победы в 
Великой Отечественной войне 1941-

1945 годов» труженики: Антонина 
Владимировна Ермакова, Зинаида 
Михайловна Киле, Анатолий Сергеевич 
Козлов, Евгения Ивановна Кузнецова 
и бывший несовершеннолетний узник 
концлагерей Анна Павловна Куркина.

После вручения медалей состоялся 
концерт «В шесть часов вечера после 
войны».

В этот раз программу подготовил ка-
мерный балет «Гестус» Владимирского 
государственного университета им. А.Г. 
и Н.Г. Столетовых под руководством 
художественного руководителя и до-
цента, заведующего кафедрой хорео-
графического искусства и спортивного 
танца Андрея Марченкова.

МЕРОПРИЯТИЯ К 80-ЛЕТИЮ 
ПОБЕДЫ НАЧАЛИСЬ  
В ЛЕНИНСКОМ РАЙОНЕ 
ВЛАДИМИРА
13 марта в Центре культуры и искусства на Соборной улице прошла торже-
ственная церемония, посвященная 80-летию Победы, организованная админи-
страцией Ленинского района в рамках концертной программы «В шесть часов 
вечера после войны»



ВЛАДИМИР- ЭТО МЫ 5ЖКХ

ЗДЕСЬ БУДЕТ ГОРОД-САД
16 марта - День работников жилищно-коммунально-
го хозяйства

День работников ЖКХ - это празд-
ник людей, которые ежедневно рабо-
тают на благо горожан. Они трудятся, 
чтобы обеспечить порядок, комфорт и 
уют в наших домах. Это праздник тех, 
кто заботится о чистоте дворов и не 
только, следит за исправностью ком-
мунальных систем - в общем, всех, кто 
работает для того, чтобы наша жизнь 
была лучше и удобнее.

Накануне этого праздника Глава го-
рода Владимира Дмитрий Наумов под-
писал постановление о проведении в 
областной столице весеннего месячни-
ка по благоустройству. В этом году ме-
сячник станет «полуторамесячником», 
он пройдет с 15 марта по 1 мая. На 22 
марта, 12 и 26 апреля запланировано 
проведение сразу трех общегородских 
субботников.

В рамках месячника запланирована 
уборка парков и скверов, косметиче-
ский ремонт мемориалов и памятни-
ков ВОВ, ремонт и установка малых ар-
хитектурных форм и так далее. Многие 
коммунальные структуры и ведомства 
готовятся приводить город в порядок 
после зимы.

МКУ «Зелёный город» начинает 
подготовку Владимира к весеннему 
сезону. Как пояснил директор учреж-
дения Андрей Степанов, на ближайшее 
время запланированы работы в парках 
и скверах города.

- Будет проведена уборка и вывоз 
осенней листвы, сметание остатков пе-
скосоляной смеси, прогребание газо-
нов, покраска бордюров и ограждений, 
- комментирует Андрей Викторович. 
- Будет проведен текущий ремонт ма-
лых архитектурных форм и элементов 
детских площадок в городских парках 
и скверах. Планируем установить в 
парках и скверах 140 урн. В первую 
очередь в парке Липки, в скверах у 

ДКМ, на ул. 850-летия, на ул. Комисса-
рова, у Областного суда, в Перекопском 
военном городке, на ул. Чайковского и 
в сквере «Молодежный». Также будет 
произведен текущий ремонт и покра-
ска десяти мемориалов и памятников, 
а к 9 мая все мемориалы мы оформим 
цветочными композициями.

В этом году на пр. Ленина заплани-
ровано применить защиту деревьев 
камышовыми матами. Помимо эстети-
ческой стороны, уверяет Степанов, это 
будет работать как защита от возмож-
ных механических и химических по-
вреждений зелёных насаждений.

Управление ЖКХ города Владими-
ра тоже во всеоружии. Планов много, 
все они глобальные.

- Благоустройство городской сре-
ды – это сложный и многогранный 
процесс, направленный на создание 
и поддержание благоприятной и ком-
фортной среды для проживания и от-
дыха горожан, - отметил в недавнем 
отчете глава города Владимира Дми-
трий Наумов.

В рамках реализации муници-
пальной программы «Формирова-
ние современной городской среды 
на территории города Владимира» и 
государственной программы «Благоу-
стройство территорий муниципальных 
образований Владимирской области» 
в 2024 году отремонтировано 102 
дворовых территории, 12 прилегаю-
щих территорий (в том числе по «Бла-
годвору» 80 дворовых и 12 прилега-
ющих территорий) и 2 общественные 
территории на сумму 479 млн. руб. В 
2025 году планируется отремонтиро-
вать более 72 дворовых территории и 
4 общественные территории на сумму 
более 431 млн. руб.

На ближайшие годы запланированы 

масштабные работы по благоустрой-
ству двух общественных пространств. 
Из бюджета Владимирской области 
уже предоставлена субсидия городу 
Владимиру на реновацию Привокзаль-
ной площади (в связи с комплексной 
реконструкций железнодорожного 
вокзала, проводимой АО «РЖД»), а так-
же на благоустройство Городского пар-
ка (территория старых садов у Дворца 
детского (юношеского) творчества).

В текущем году реализуются объ-
екты по строительству дорог:

• в 2025-2026 годах будет ре-
конструирована автомобиль-
ная дорога Шепелево-Аббаку-
мово;

• выполнено строительство ав-

томобильной дороги по ул.Ро-
дионовский проезд в мкр.
Юрьевец;

• планируется завершить  строи-
тельство автомобильной доро-
ги от Лыбедской магистрали до 
ул.Пушкарской;

• выполнить устройство светофо-
ра на выезде из мкр.Веризино.

В настоящее время завершено про-
ектирование автомобильной дороги, 
соединяющей ул.Куйбышева и ул.Га-
стелло. В ближайшей перспективе пла-
нируем начать ее строительство.

В текущем году планируем выпол-
нить проекты автомобильных дорог:

• от ул. Нижняя Дуброва до  

ул.Диктора Левитана;
• от ул. Фатьянова до ул.Диктора 

Левитана;
• реконструкции участка ав-

томобильной дороги по 
Юрьев-Польскому шоссе;

• расширения ул. Юбилейной (от 
Рпенского проезда до Суздаль-
ского проспекта);

• завершить разработку проекта 
дорог в квартале малоэтажной 
застройки мкр.Лунево-Сельцо.

Для решения проблем с пере-
груженностью существующего авто-
мобильного моста через р. Клязьму 
планируется разработка проектов 
автомобильных дорог с мостовыми пе-
реходами (продолжение Суздальского 
проспекта и от ул. Мостостроевской до 
Судогодского шоссе). Для чего в насто-
ящее время подготовлены необходи-
мые изменения в генеральный план 
города. Данные изменения проходят 
согласования на Федеральном уровне.

Работники ЦУГД г. Владимира про-
должают комплексную уборку улиц и 
тротуаров нашего города.

- Продолжаются работы по уборке 
и вывозу веток, порубочных остатков, 
- рапортует начальник пресс-службы 
ЦУГД Игорь Ефремов. - Часть из них 
дробится на месте с помощью уста-
новки «Торнадо». Комплексная уборка 
объектов улично-дорожной сети ведет-
ся во всех районах города и отдален-
ных микрорайонах. Собранные грязь, 
остатки песка, мелкие ветки, бытовой 
мусор оперативно вывозятся из горо-
да. Машинами «Магистраль» от мусора 
и смета расчищаются проезжие части. 
Сотрудники МКУ ЦУГД продолжают 
промывку дорожных знаков, свето-
форов, металлических ограждений и 
других элементов улично-дорожной 
инфраструктуры. Рабочие ручной 
уборки также вывозят оставшийся с 
зимы песок с остановок общественно-
го транспорта. Идет прометание оста-
новок, лестниц, тротуаров.

По словам Ефремова ежедневно, 
без выходных, в том числе в ночное 
время, на уборке города задейство-
ваны 7-8 бригад общей численностью 
около 80 человек.

Бригады сотрудников муниципаль-
ного ЦУГД сегодня, как и в любой 
другой день, проводили работы по со-
держанию городских кладбищ. Собран 
и вывезен мусор с мест его складиро-
вания, а также ветки и другие порубоч-
ные остатки.

А на Князь-Владимирском кладби-
ще, кроме того, продолжаются работы 
по проведению в порядок мемориаль-
ных захоронений воинов, погибших 
или умерших в госпиталях в годы Ве-
ликой Отечественной войны.



ВЛАДИМИР- ЭТО МЫ6 ГОРДИМСЯ!

- Где дети и где ВДВ? Каким образом они 
пересекаются?

- Я мечтал работать журналистом. Так случи-
лось, что папа нас рано покинул, и мы, пятеро де-
тей, остались на содержании мамы. Девяностые 
годы были тяжёлыми, у меня просто не было 
возможности оставить семью. Честно говоря, я 
не знал, как и куда поступать. Интернета тогда 
не было.

В Собинском районе я занимался художе-
ственной деятельностью. Вот руководитель на-
шей студии сказал, что надо поступать во Вла-
димирский колледж культуры. После 11 класса 
альма-матер приняла меня в свои стены. Тогда 
преподаватели создали экспериментальный 

курс для постановщиков-режиссёров. После вы-
пуска я пришёл работать обратно в ДК в дерев-
не и в родную школу педагогом-организатором, 
учителем музыки и физкультуры.

- Прямо универсальный солдат…
- Потому что я очень любил заниматься спор-

том, бегом, лыжами. Потом призвали на срочную 
службу. Отсрочки государство отменило, в том 
числе и в школах. На призывном пункте так на-
зываемый «покупатель» спросил, кем я работаю. 
Я ответил, что учителем физкультуры.

Так я попал в 45-й десантный полк, который 
дислоцируется в подмосковной Кубинке. Там 
тоже случилась очень интересная история. Во-

обще в жизни ничего не происходит просто так. 
Дядька, который прошёл две Чеченские компа-
нии, подарил мне свой армейский рюкзак. Такие 
выдавали тем, кто действительно участвовал в 
боевых действиях. Я приехал с этим рюкзаком в 
полк. Офицеры увидели и спросили: «Подожди, 
откуда рюкзак?» Я объяснил, что он дядин, кто 
он и откуда я.

Потом закрутилось. Мой воспитанник, театрал 
Семён, которому я передал этот рюкзак, тоже 
попадает в 45-й полк. Артур, Саша, Витька — все 
мои питомцы служили в этом спецподразделе-
нии. Потому что у этого «покупателя», который 
меня первым призвал, уже стояла отметка в до-
кументах, что эти парни не подведут.

- Я так понимаю, что в зону СВО вы попали 
по мобилизации?

- По осени была объявлена мобилизация, и, 
поскольку я служил в десанте, не удивился тому, 
что мне придёт повестка. 27 октября 2022 года 
наше подразделение уже было на Харьковском 
направлении. Если честно, то мы не ожидали 
того, что с марша вступим в бой. Многим каза-
лось, что это обычные военные сборы…

- Ранение: в каком месяце и каким образом 
вы его получили?

- В феврале. Это ранение считается травмой, 
потому что был прилёт рядом и удар. Объясняю: 
мы окопались, построили блиндаж. Тут взрыв 
танкового снаряда выбросил меня из блинда-
жа, сместились позвонки в пояснице. Приехала 
«мотолыга» эвакуировать 200-ых и 300-ых. Я 
отказался. Температура поднялась, таблетки 
есть, а они никакого эффекта не дают. Вторая, 
третья неделя проходит, а как было под 39, так 
и держится. Всё хуже и хуже. Начался процесс 
сепсиса. Командование приняло решение отпра-
вить меня в госпиталь Троицка, затем в Белгород, 
Москву и Владимир.

- Ох! Жене-то как было непросто…
Надо сказать, что здесь Маргарита присоеди-

нилась к нашей беседе.

- Скажите, в одном интервью вы как-то ска-
зали, что если бы не дети, то тоже пошли бы 
вслед за мужем...

- Я медик. Деды мои воевали. Когда повестка 
пришла, я вообще не знала, как дальше жить, что 
делать. Мы не ожидали такого стремительного 
хода событий, поэтому думать было просто не-
когда. Всё это происходило быстро, молниенос-
но, не верилось, что дойдёт до того, что мы туда 
поедем. Почему-то было какое-то ощущение, что 
это закончится быстро на сборах в Коврове.

- Маргарита, скажите, как вы получили изве-
стие о ранении мужа?

В этот момент инициативу перехватил супруг.
- В день прилёта снаряда в наш блиндаж 

здесь, во Владимирской области, был сильный 
снег. Жена в воскресенье направилась в храм, 
выехать было невозможно, рейсовые автобусы 
отменены. Она по сугробам пролезла и на по-
путках поехала.

Бразды правления берёт в свои руки Марга-
рита:

- Я чувствовала, что мне надо обязательно 
быть в храме на литургии.

- Сергей, сказали, что вы из семьи, где всегда 
вставали на защиту Родины?

- Прадеды воевали в Великую Отечественную 
войну. Один погиб в январе 1945 года, захоро-
нен под Варшавой, второй служил в разведке, 
награждён медалью «За отвагу», дожил до 84 
лет. Дядьки мои прошли Афганистан и обе Че-
ченские компании. Брат-близнец Андрей тан-
кист, я служил в ВДВ. Мы постоянно приходим на 
помощь. Если что-то случится, к кому обратить-
ся? К братьям Грызовым.

- И всё же, театр, ВДВ, колледж культуры — 
как это всё сочетается?

- Театр, дети — это такая отдушина. У меня 
двое мальчишек. Как сейчас помню, когда я ещё 
служил, я получил от детей ровно 100 писем. Ко-
мандир хотел, чтобы я подписал контракт, я ему 
показал всю корреспонденцию, и после этого уже 
никаких вопросов не возникало. Когда было пло-
хо, когда возникали трудные жизненные момен-
ты, мне всегда помогали ребята, помогал театр.

Мы сейчас ставим спектакль по Марку Твену 
про Тома Сойера и приглашаем вас на премьеру 
19 марта в 17:00!

С Сергеем Грызовым мы встретились не 
случайно. По редакционному заданию жур-
налист и фотограф специально приехали во 
Дворец детского и юношеского творчества 

Владимира. Сергей — ветеран СВО, десантник, 
преподаёт детям театральное искусство

ПОЗЫВНОЙ ГРИЗЛИ: 
ПРО ЖИЗНЬ, ТЕАТР 

И ЛЮБОВЬ
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РАБОТА ТЕКУЩАЯ, НО ТАКАЯ ВАЖНАЯ!
Знакомлюсь с ребятами, которые чинят колодцы и восстанавли-
вают решётки: Александр Стукалов — бригадир, Артём Афанасьев 
и Дмитрий Яковлев

Как только я забрался в кунг, мне сразу объясни-
ли, куда мы едем:

— Три колодца получили «травмы»: кирпичи вы-
пали или фура проехала!

— Вы же не каменщики?
— Мы и каменщики! Сами всё делаем!
Надо сказать, что в бригаде, которая работает по 

колодцам и «ливнёвкам», всего 14 человек вместе 
с начальником и водителем. Они разбиты на три 
бригады, работа круглосуточная, даже в выходные 
специалисты на телефоне.

К нам присоединилась Елена Ивахненко, 
пресс-секретарь «Владимирводоканала». Она рас-
сказала, что в девяностые и нулевые годы активно 
воровали люки и решётки, но сейчас такой пробле-
мы нет.

— Правда?
В разговор включается Александр.
— Да, сейчас люки делают облегчёнными, ни 

один «черметник» в скупку их не возьмёт. У нас 

другая беда: грейдер зимой проезжает и вме-
сте со снегом подгребает наши люки и решётки. 
Владимир весь в асфальте. Раньше вода уходила 
в грунт, в газоны, а теперь стекает в ливневую 
канализацию. Осадков больше, а труба того же 
диаметра.

Коммуникации рассчитаны на определённый 
объём стоков. Листва, бумажки, билеты обществен-
ного транспорта — все флаги в гости к нам! Вот, к 
примеру, водитель сидит в машине, выпил из пла-
стиковой бутылки воды и скинул её в ливнёвый 
колодец. У нас есть самые мощные продувные и 
вытяжные системы, но и они не справляются с та-
ким объёмом мусора и габаритными предметами.

Парни спускаются, вычищают всё ведром и 
лопатами. Чего только они не доставали: диван, 
тумбочку, шкаф. Да всего и не упомнишь...

С праздником вас, ребята, и спасибо за вашу ра-
боту! Призываем владимирцев беречь чужой труд 
и не захламлять городские ливневки!

НАША СПРАВКА:
В Владимиргорводоканале работают 1004 сотрудника. Продолжительность водопроводных се-

тей составляет 764 км, 659 км канализационных труб пролегает под Владимиром, протяжённость 
ливневых стоков составляет 133 километра.

Всего же под опекой опытных учи-
телей находятся 66 воспитанников. 
К примеру, Ангелина Чуева живёт в 
посёлке Уршельский. В семье шесть 
сестёр. Девочка хочет стать поваром, 
но, возможно, сегодня, в день знаком-
ства с мастерами индустрии красоты, 
её желание приобретёт иное направ-
ление.

Магир Джафаров, организатор та-
ких благотворительных мастер-клас-
сов, принял девчушек как своих.

- Задача у педагогов простая, - го-
ворит Магир. – Например, сейчас Яна 
Басова рассказывает про макияж. Яна 
Акбарова закручивает локоны. Бла-
годаря тому, что они рассказывают о 
своей профессии и проговаривают 
важные для них моменты, они себя 
тоже развивают. Ведь когда ты начи-
наешь делиться информацией, ты сам 
становишься опытнее и начинаешь 
ещё больше любить свою профессию.

По словам Магира Джафарова, в 

ходе таких мастер-классов он стара-
ется донести до детей мысль о том, 
что парикмахерское направление им 
доступно.

- Девчонки могут стать визажи-
стами, и любой вектор развития для 
них не закрыт! – утверждает Магир. 
- Сейчас мы наблюдаем, как раз как 
они внимательно слушают, задают во-
просы и участвуют в процессе. В этот 
момент они развиваются и чувствуют 
свою сопричастность к прекрасному!

ПРЕКРАСНОЕ - НЕ В ПОСТОЯНСТВЕ
К владимирским мастерам-визажистам, стилистам, 
парикмахерам приехали девчонки из коррекционной 
школы Гусь-Хрустального района
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Парки, выставки, концерты
* Мероприятия, доступные по Пушкинской карте

Центральный парк культуры и отдыха (тел. 53-23-84)
15 марта - познавательная программа «Урок безопасности», 
12.00, 13.00, 15.00, 16.00. (0+)
16 марта - развлекательная программа «Дружная семья», 
12.00, 13.00, 15.00, 16.00. (0+)
22 марта - спортивная программа «Финишная прямая», 12.00, 13.00, 15.00, 16.00. (0+)
23 марта - тематическая программа «В мире искусства», 12.00, 13.00, 15.00, 16.00. (0+)
Творческий мастер-класс, 11.00. Каждую субботу. (6+)
Интерактивная экскурсия в Арт-пространстве «Мастерская сказок». 
Ежедневно, кроме пн и вт, 11.00 - 19.00. По заявкам. (0+)
Постоянно действующая экспозиция в «Музее советского детства». 
Ежедневно, кроме пн и вт 11.00-19.00. (0+)
Социальный проект «5 вёрст». Каждую субботу, 09.00. (12+)

Парк культуры и отдыха «Дружба» (тел. 54-16-93)
15 марта - игровая программа по пропаганде ЗОЖ «На спортивной волне», 11.30. (0+)
16 марта - анимационная программа для детей «Безопасность на дороге», 11.30. (0+)
22 марта - спортивно-игровая программа для отдыхающих «Веселые приключения», 
11.30. (0+)
23 марта - познавательная программа, посвящённая празднованию 220-летия со дня 
рождения Г.Х. Андерсена «Сказочные посиделки», 11.30. (0+)
Занятия по скандинавской ходьбе «Шаги к здоровью». Каждое воскресенье,10.00. (12+)
Творческие мастер-классы «Делаем вместе». Каждое воскресенье, 12.00. (0+)

Парк культуры и отдыха «Добросельский» (тел. 53-23-84)
15 марта - познавательная программа «Урок безопасности», 12.00, 13.00. (0+)
16 марта - развлекательная программа «Играем всей семьей», 12.00, 13.00. (0+)
18 марта - заседание краеведческого клуба «Добросельский», 14.00. (12+)
22 марта - спортивная программа «На старт! Внимание! Марш!», 12.00, 13.00. (0+)
23 марта - тематическая программа «Ее Величество – Культура», 12.00, 13.00. (0+)

Парк культуры и отдыха «Загородный» (тел. 77-32-10)
15 марта - творческий мастер-класс по акварельной росписи «Территория красок», 
11.00. (0+)
16 марта - интерактивная программа для детей «Тигруша! С днём рождения!»,  12.00. (0+)

с 15 по 28  марта

А Ф И Ш А
ГОРОДСКАЯ 

Воспитанницы спортшколы №1 
в составе сборной команды школы  
№ 42 (образовательный центр № 7) , под 
руководством тренера Лилии Ивановой, 
защищали честь Владимирской области.

Групповой этап наши спортсменки 
завершили, заняв первое место, обыграв 
при этом команды из Курской, Брянской 
и Ивановской областей.

В 1/8 финала девушки были сильнее 

команды из Воронежской области.
В 1/4 финала наша команда, к сожа-

лению, уступила соперницам из Орлов-
ской области.

В 1/2 финала, команда к сожалению 
уступила девушкам из Орловской обла-
сти.

В матче за бронзовые награды спор-
тсменки встречались с командой из Смо-
ленска. Ошибок допускать было нельзя, 
ведь на кону стояли  не только меда-

ли, но и поездка на Суперфинал ШБЛ 
"КЭС-БАСКЕТ".

Благодаря слаженным командным 
действиям в защите и нападении и 
борьбе за каждый мяч на каждом санти-
метре площадки, наши девушки смогли 
одержать волевую победу.

Поздравляем команду и тренера с 
достойным результатом и желаем успе-
хов в суперфинале!

ЗИМНИЙ «КУБОК 
ЗАЩИТНИКОВ 
ОТЕЧЕСТВА»
С 12 по 16 марта в Ханты-Мансийске приходит Все-
российский «Кубок Защитников Отечества»
Соревнования организованы Го-

сударственным фондом «Защитники  
Отечества» при поддержке Паралим-
пийского комитета России и Министер-
ства спорта РФ. Это будут первые сорев-
нования по зимним видам спорта для 
ветеранов СВО.

В соревнованиях от Владимирской 
области примут участие четверо ветера-
нов. Несмотря на ограничения по здоро-
вью, они активно занимаются спортом и 
готовы показать свои достижения.

Роберт Гайфуллин и Николай Бугаков 
из Коврова. Неоднократно принимали 
участие в региональных Кубках и ста-
новились победителями в настольном 
теннисе, стрельбе, пауэрлифтинге, арм-

рестлинге и командном волейболе сидя.

Александр Лесин родом из Коврова, 
недавно женился и переехал во Влади-
мир. Тренер детской футбольной коман-
ды. Как участник зимнего «Кубка Защит-
ников Отечества» выбрал молодежный 
и сложный вид спорта – сноуборд.

Зураб Вьюгин недавно присоединил-
ся к владимирской команде спортсме-
нов-ветеранов спецоперации. Чувствует 
в себе силы и потенциал к победам в 
соревнованиях по лыжным гонкам.

«Тело солдата сломить легко, а дух 
русского воина - это стальной щит Рос-
сии! Когда занимаешься спортом, начи-
наешь чувствовать себя крепче. Сейчас 

на своем примере я показываю таким 
же, как я ребятам, которые находятся в 
госпиталях и также переживают, смогут 
ли они вернуться к активной жизни с 
протезами, как можно реализоваться в 
спорте», - говорит ветеран СВО Роберт 
Гайфуллин.

Поддержку спортсменам оказывает 
Министерство спорта Владимирской 
области при содействии владимирско-
го филиала фонда «Защитники Отече-
ства».

С 8 по 12 марта в Калуге проходил  финал чемпионата ЦФО ШБЛ «КЭС-БАСКЕТ». 
На протяжении пяти игровых дней 17 лучших женских команд разыгрывали не 
только медали, но и путевку на суперфинал

ПОЗДРАВЛЯЕМ БАСКЕТБОЛИСТОК!

В соответствии с поручением Губернатора области 
Александра Авдеева, 26 марта 2025 года в 14:30 в 
администрации города Владимира состоится личный 
прием граждан.  

В мероприятии примут участие: 
• заместитель Губернатора области С.С. Волков, 
• Министр жилищно-коммунального хозяйства  

Е.Н. Семенова, 
• Министр государственного регулирования цен и тарифов  

М.С. Новоселова, 
• начальник инспекции государственного жилищного 

надзора Е.А. Андреева, 
• а также исполняющий обязанности генерального дирек-

тора «Фонда капитального ремонта многоквартирных 
домов Владимирской области» А.В. Сёмин.

 
В ходе приема будут рассмотрены вопросы, относящиеся к 
компетенции перечисленных должностных лиц.


